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 昨年末の北海道は、夏の線状降水帯に似た寒気団雪雲の帯が連日同じ地域に流れ、  

雪また雪の積み重ね。まったくラッキーなことに、恵庭はこのベルトからはずれて、クリスマス後 

に初めて除雪作業をされた方が多いと思います。とにかく平穏な中に２０２４年、令和６年が 

幕を明けました。町内会の皆様、おめでとうございます。 

 おだやかなお正月と思った矢先、『令和６年能登半島地震』の発生！ これで会長挨拶 

もふっとんでしまいました。 

東日本大震災につづく大津波警報や北海道から九州までの日本海沿岸に出された津波 

情報。続いて心配された各地の原発施設への影響、漁船の損壊や家屋の浸水も、津波は 

予想より小さく、原発も異常なしでホッと一息。しかし、一夜明けての半島は、地割れ、倒壊、  会長 渡邉三好  
液状化などの惨状が現実のものとなりました。３日(水)現在では、このあと雨や雪の予報も出ています。被害が拡大し

ないことを祈るのみです。 

市の基地防災課によると、北町内会の場合、水害はなし。地震は震度６強でも十分耐え得る診断がなされていま

すが、強い余震が長引くと心配につながります。 

また、千歳からの日本航空機が羽田着陸時に海保機と衝突炎上したアクシデントもショックでした。４００名近くの

乗員乗客全員が脱出に反し、海保の５人死亡は悲しい現実の姿となりました。合掌！ 

今月の役員会で、新メンバー、心を合わせて円滑な運営が出来るよう、絆を結びます。 
 

 

 

令和５年度最後の研修会が、１２月３日(日)１３時１５分から会員３１名が参加し、北町内会と旭小学校で行われ

ました。研修予定は旭小学校を対象とした『避難所運営マニュアル』による研修でしたが、策定途中のため、

「旭小学校で検討されている避難スペースをみる」に変更しました。 

 北会館では、『恵庭市避難所運営マニュアル』で示されている「避難所で確保することが望ましい部屋・場

所」に目を通し、避難所のイメージ作りに努めました。続いて、谷口地域防災マネージャ－から、試案として検

討されている旭小学校の見取り図が配布されました。 

旭小学校では、浅利教頭先生が出迎え、避難場所(居住スペース)、使用可能なところ、使用が出来ないと

ころなど、校内を巡りながら順に説明されました。災害の程度にもよりますが、基本は、学校の機能と避難所

機能との併用で検討されています。そのため、生徒との動線や避難者の生活空間の維持にも配慮され、限り

あるスペースを有効利用するための工夫について説明がありました。 

隊員から何名程度収容可能なのかという質問があり、「一時的には３４０名程度可能だが、余裕を持った生

活空間を想定すると、１５０名程度」という谷口地域防災マネージャ－からのお答えでした。対象となる東町内

会、北町内会の人口から比較すると僅かな人数しか収容できません。 

今回の研修では、避難所の運営も大切だが、それぞれの自宅で災害に耐える備えと工夫が必要 と、強く

感じられました。 
 

    

新年を迎えて(会長挨拶) 

防災対策隊第５回研修会  
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１２月１７日(日)１３時から、恵み野会館において、代議員８２名中８０名(委任状５７名含む)出席、北むつみ会から

守屋会長、北川総務部長２名の来賓を迎え、第３８回定期総会が開催されました。 

開会宣言後、野沢副会長による市民憲章朗唱、大野副会長による物故者への黙祷が行われました。 

引き続き、永年にわたり町内活動にご尽力いただきました６名の方々に、大野副会長より永年勤続表彰が行わ

れ、記念品を添えて表彰状(感謝状)が授与されました。  
◇ １０年表彰(表彰状) 

文化厚生部長     本郷隆夫様 

福祉部副部長(２丁目)  恩田文恵様 

福祉部副部長(４丁目)  音島純子様 

体育部副部長     金住弘美様     
総会は、渡邉会長が体調不良のため欠席し、西川副会長から挨拶が行われ、続いて、議長と議事録署名委員２

名を選出し進められました。 

報告第１～３号では、事業内容、会計決算、監査報告があり承認されました。事業内容は、コロナ禍前の活動に

戻りつつあり、それに伴い会計内容もほぼ計画どおり支出されています。その他の出来事としては、北会館の改

修、備品などの更新で利便性が改善されたことです。  
議案１～２号では、令和６年度の事業計画と会計予算が審議されました。事業計画では、令和５年度活動実績の

充実を図ること。会計予算ではコロナ禍による活動の制約から会費の減免が行われていましたが、活動内容に

即して会費もコロナ前(３００円/月)に戻ることです。特別会計では、北会館の改修に併せて補修した費用、１０年

以上経過した複合機の更新費用が計上されました。 

これらに関連して代議員より、(1) 会費２００円(/月)を３００円(/月)に戻すには、負担感が大きい。今までの会

費２００円(/月)で運営をお願いしたい。(2) 転入者へ町内会加入を働きかけても消極的である。町内会員として

享受できるメリットを積極的にＰＲしてほしい。(3) 区長の集金業務への負担感から輪番が難しくなっている。負

担の軽減策を検討してほしい。等の意見がありました。  

(1)については、会費は会則で定められていること。コロナ禍前の活動を継続するには２００円(/月)では出来

ないことが説明され、(2)、(3)については、今後検討することになりました。その他、代議員からの質問はなく、

原案通り議案１～２号は承認されました。  
 続いて議案３号では、会館の設置趣旨に沿う会員の活動について、北会館の利用料金を無料とする「恵み野

北会館使用細則の改正について」が提案され承認されました。令和６年１月１日から施行され、一層の北会館利用

が期待されます。  
 その他の審議事項はなく、１時間半に及ぶ第３８回定期総会を終了しました。  

    

 
 

会長 渡邉 三好  

昨年度は町内会の催しがほぼ開催出来ましたが、「健康学習会」や「楽遊会」など 

一年に２～３回企画している “ネットワーク夢” の催しが、実現出来なかった悔しさは 

あります。しかし「シネマサロン」には、毎月千歳から３組のご夫婦が鑑賞に来られ、 

さらに北町内会以外の根っからの映画ファンも来て下さり、心からありがとうを申し 

上げて、、今月のご案内をしましょう。 

✿ 今月は第１３９回、１月２０日(土)１３時より北会館集会室で開催します。 

純愛スターでデビューした吉永小百合が、 『難骨肉腫』 という難病に冒された 

女性が文通相手の励ましに心動かされて顔の左半分を切除する大手術に挑んだ 

実話の映画化を熱望し、浜田光夫とのコンビで名演技を見せ、全国のサユリスト達 

が感動の涙を流した 「愛と死をみつめて」（１９６４年）を鑑賞します。 

マスク着用でお気軽にお出かけ下さい。 

第３８回 恵み野北町内会定期総会 

◇ ５年表彰(感謝状) 

福祉部副部長(６丁目)  田邊起代様 

青少年育成部副部長  山田 恵様 

 

ネットワーク夢ハートだより 
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♪+*☆★━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 

“年忘れもちつき大会”大盛況！ 
━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━★☆*+♪ 

３年間の空白を埋め、もちつきを楽しんでほしいと取り組んだ年末イベント。１２月２３日(土)、１０時３０分から

原田市長をお招きし、北会館にて “年忘れもちつき大会” が行われました。子供たちには楽しい思い出を、

参加した皆さんにはおいしいお餅を食べてほしいと準備をすすめました。いままでは、冷凍お餅も一部提供し

ていましたが、今回はすべて 『つきたてお餅』 にこだわりました。 

前日の午後から、会場に石臼を設置、もち米を研いで水に浸し、準備を進めました。そして当日、石臼を暖め

るお湯沸かしともち米の水切りに先陣女性班は８時半集合、調理準備や会場準備に次々と役員総勢２５名が集合

し、「もちつき大会」の準備が進められました。もちつき担当の男性班は法被姿で祭りの雰囲気を出しました。 
  

    
受付準備ＯＫ                女性班、準備ＯＫ             もちつき班、準備ＯＫ          市長、来訪です  

もちつきは１０時半、１１時半、１２時半と３回に分けて行い、参加募集も餅つき時間に合わせて募集しました。 

１０時半には参加希望の方々４８名が会場に集まり、原田市長が「みかん」のお土産を持って登場。西川副会長

の開催挨拶に続き、もちつきが始まりました。 

一緒に餅つき希望の子供たちも続々列を成して順番待ち。もちつき班は餅の温度が下がってしまうと仕上が

りが心配そう。それでも、体験希望者全員楽しむことが出来、お餅もおいしくでき上がりました。 

できたてお餅は、こしあん・つぶあんのお汁粉、きなこ餅で提供しましたが、味にうるさいお客様、お近所付き

合いのツーカーの面々、隠れレシピも登場し、大根おろし、砂糖・醤油も登場、「お餅６個食べた!」というお子さん

もいて体験も、食事も満足そうでした。中には、この餅つき大会に札幌からわざわざ来ていただいたご高齢の

親族の方もいました。札幌の町内会ではない取り組みとか。かつてはどこの家庭でも行われた餅つき、核家族、

時間単、利便性の中で失われつつある家族の原風景を町内会のイベントに重ねたかもしれません。「もちつき大

会」に来ていただいた会員数は計９９名。申込数を下回ったのは少し残念です。また、飛び込みの参加者も期待

していたのですが、伸び悩みでした。 

残念なことは、おいしい青森りんごを子供たちにと用意した渡邉会長が不参加なこと。予定では、くじ引き

でサプライズ景品も準備したいとお話していましたが、次回に持ち越しになりました。 

今年の反省から、お餅は食べやすく小さくする(気持ちがこもって大きくなりがち)、バイキング具材を検

討、お父さんにも餅つきを、会場の雰囲気作りに工夫など、みんなで作る年の瀬の大イベントを目指し、これ

からも取り組みたいと思います。 
 

   
恵庭市長、つき初め                  よいっしょ！                   お母さんも応援           

 

   
  市長、やさしいな               早く “もちつき” したいよー             たくさん食べてね ! 
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                              - 青少年育成部長 塩野 睦美 – 
 
１２月２日(土)9：３0～1１:30、冬の子どもレク『ビニール凧づくり工作会』を開催しました。１６名の児童の参加

があり (ほかに、付き添いの保護者などたすう総数３２名)、子ども達はとても集中して凧に絵を描いて、素

敵な凧が沢山出来ました。 

みんなで完成した凧を公園であげたかったのですが、作成に時間がかかり過ぎて出来ませんでした。 

１１時から、『おもちゃばこ』の皆さんに読み聞かせをして頂きました。 

工作会をお手伝いしてくださった付き添いの保護者のみなさんのご協力に感謝します。 

    
 
 

 

 北会館の改装工事(屋根･外壁･集会室等)が、１１年ぶりに行われたことを歓び、記念行事を企画しました。 

１２月２日(土)１４時より、北町内会員による大正琴・マリンバ演奏・民謡ショーを 『音楽の贈りもの』 と題し、

開催しました。５５名もの方々が来場され、楽しいひとときを過ごしました。 

   

◎ 今月の町内会の動き  
月 / 日（曜）時間 内    容 場  所 摘  要 

12/29(金)~ 1/3(水) 北町内会館年末年始休館 北町内会館  

1/ 4(木)  北町内会館仕事始め 北町内会館  

  / 6(土) 14:00~ 恵み野町連会計監査 南町内会館 大野副会長 

/ 8(月) 10:00~ 第１回役員会用資料の綴込み・製本 北町内会館 四役 

/ 11(木) 11:00~ 北むつみ会新年交礼会 憩の家 大野副会長 

/ 14(日) 

〃  13:15~ 

広報紙「絆(きずな)」1 月 15 日号(105 号)発行 

令和６年度北町内会第１回役員会 

 

恵み野会館 

全戸配布 

四役・専門部・監査役・区長 

/18(木) ~ 20(土) 集団資源回収 北町内全域 環境衛生部 

/20(土) 13:00~ 第 139 回シネマサロン 「愛と死をみつめて」 北町内会館 ネットワーク夢 

/21(日) 14:00~ 恵み野町連定期総会 南町内会館 町連役員 

/23(火) 18:30 ~ １月度 四役会議 北町内会館 四役 

【 休館継続中 】 みんなの図書館 
 

◎ 前月の入退会及び慶弔 ・・・個人情報保護のため、お名前等は掲載しておりません。  

入会 0 件、  退会 4 件、  誕生 0 件、  訃報 1 件 
 
 

◎ 北町内会のあれこれ、意見・主張、子育て・介護の経験談、生徒・児童の活躍等を募集。 

◎ 原稿は、氏名・連絡先を記載し、北町内会館のポストへ投函か、ＦＡＸでお願いします。 

◎ メール chounaikai@megumino-kita.net もご利用頂けます。 ( 担当 平山 ) 

編集部 
からの 
お願い 

 

北会館改装記念行事 “音楽の贈りもの” 

冬の子どもレクリエーション 


